
Объективно и оперативно обо всем

№ 6
(29147)

Вторник,
19 января, 
2016 годКраевая

массовая
газета
Издается 

с 12 августа
1917 года

НОВОСТИwww.ap22.ru

Доступность и качество
Глава региона Александр Карлин подписал поста-

новление об утверждении государственной программы 
«Создание новых мест в общеобразовательных организа-
циях в соответствии с прогнозируемой потребностью и 
современными условиями обучения в Алтайском крае» 
на 2016 – 2025 годы. Всего в Алтайском крае создадут 
163,9 тыс. новых мест.

Программа разработана в соответствии с распоряжением 
Правительства Российской Федерации в целях повышения 
доступности и качества общего образования, обеспечения 
безопасности и комфортности условий. В рамках программы 
в Алтайском крае составлен реестр общеобразовательных 
организаций, которые необходимо построить, капитально 
отремонтировать для обеспечения односменного режима 
обучения во всех классах и перевода обучающихся из зда-
ний школ с износом 50% и выше.

В соответствии с прогнозируемой потребностью и совре-
менными требованиями к условиям обучения Алтайскому 
краю требуется построить 21 школу в городах и районах края. 
Кроме того, запланированы строительство пристроев к 88 
объектам и капитальный ремонт более 160 зданий. На эти 
цели до 2025 года из краевого и муниципального бюджетов 
будет выделено около 3 млрд рублей. После согласования 
программы в Министерстве образования и науки Россий-
ской Федерации будет выделено дополнительное финан-
сирование, пояснили в Главном управлении образования 
и молодежной политики.

Стоит отметить, что на сегодня в Алтайском крае в 2015/16 
учебном году организовано обучение в первую смену в 76,6% 
школ, в две смены работают 23,4% школ.

Согласно программе в первую очередь предполагается 
к 2019 году ликвидировать вторую смену в 10 классах, к 
2021 году перевести на обучение в одну смену учащихся 
всех 1-4 классов, а также начать создание новых мест для 
перевода обучающихся из зданий, имеющих высокую сте-
пень износа.

На втором этапе к 2025 году планируется перевести 100% 
обучающихся из зданий школ с износом 50% и выше в новые 
учреждения и обеспечить обучение в одну смену учеников 
5-9 классов, удерживая существующий односменный ре-
жим обучения. В целом реализация программы приведет 
к тому, что все школьники станут обучаться в одну смену 
в комфортных условиях.

Стоит отметить, что в Алтайском крае новые школы 
вводятся ежегодно. Так, с 2006 по 2015 год в регионе по-
строено и реконструировано 110 новых школ, еще почти 
600 отремонтировано.

Татьяна КУЗЬМИЧ

Мест хватит всем
В Алтайском государственном медицинском универ-

ситете появятся новое общежитие и бассейн.
Как рассказал «АП» ректор АГМУ Игорь Салдан, ещё одно 

общежитие появится рядом с учебным корпусом универ-
ситета на ул. Папанинцев. А бассейн планируют построить 
на ул. Крупской, где также проживают студенты. Его будут 
посещать как будущие врачи, так и сотрудники вуза.  

Есть хорошая новость и для иностранцев, которые про-
ходят обучение в медицинском университете. Новые места 
для проживания появятся в учебном корпусе АГМУ на
пр. Комсомольском, где в конце 2015 года на первом этаже 
организовали общежитие на 75 мест. Комнаты также поя-
вятся на втором и третьем этажах. И в первую очередь будут 
предназначены для парней и девушек, которые прибыли 
к нам из стран ближнего зарубежья.

Огневая подготовка
на высшем уровне

Уникальный для Сибири стрелковый тир появится 
в Барнаульском юридическом институте МВД России.

Как сообщили в пресс-службе учебного заведения, 
аналогов этому стрелковому тиру нет в Сибири и за Ура-
лом в целом. В комплексе имеются пятидесятиметровая 
стрелковая галерея с возможностью ведения стрельбы 
от 5 до 25 метров по десяти направлениям. Кроме того, 
смонтирован интерактивный боевой тир «Аркада». Он 
позволяет имитировать ситуации, встречающиеся в по-
лицейской практике. 

Торжественное открытие пройдёт завтра, 20 января, в 
рамках расширенного заседания ученого совета инсти-
тута с участием руководителей органов власти, силовых 
структур, религиозных организаций Барнаула и Алтай-
ского края, а также представителей комплектующих 
органов вуза.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
20 января Ветер северо-восточный,

2-7 м/сек., без осадков, местами 
туман, изморозь.

21 января Ветер северо-восточный,
2-7 м/сек., без осадков, местами 
туман, изморозь.

Ветер северо-западный, 2-7 м/сек.,
местами небольшой снег,

изморозь. 
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Парк возможностей

ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ
После уроков сходи на выставку!

Ф
от

о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

Г
Под строительство этих 

инфраструктурных объек-
тов были выделены подго-
товленные площадки с под-
веденными за счет бюджета 
инженерными коммуника-
циями. Оптово-распредели-
тельный центр компании 
«Мария-Ра» – это намного 
больше, чем просто склад! Его 

общая площадь составляет 
более 40 тысяч квадратных 
метров, стоимость проекта 
около двух млрд рублей. От-
сюда продукты питания и то-
вары первой необходимости 
получают около 800 торговых 
точек, половина из которых 
расположена за пределами 
края. При этом продукция 
алтайских производителей 
занимает почти половину 
товарооборота.

Логистический центр был 
построен в Новоалтайске в 
2012 году. Он, как почтовое 
отделение, получает «посыл-
ки» от производителей, а по-
том по заказам сортирует и 
отправляет по магазинам. 

Звучит вроде бы просто, пока 
не представишь масштабы: 
среднесуточный грузооборот 
центра составляет до двух 
тысяч тонн, единовремен-
но здесь может храниться 
12 тысяч тонн продукции. 

Через РЦ проходит 70% пред-
приятий, осуществляющих 
поставки в торговую сеть. 
Для обеспечения постоян-
ного сквозного товародви-
жения комплекс оборудован 
48 загрузочными окнами, 

бесперебойную круглосуточ-
ную работу одновременно 
обеспечивают 300 человек 
при трехсменном рабочем 
режиме.

(Окончание на 2 стр.)

В подвале барнаульской 
школы № 53 открыл-
ся… выставочный зал.

Он небольшой, но очень 
уютный. Раньше там было 
хозпомещение, где храни-
лись старые парты и шкафы, 
но стараниями учителей и 
школьников подвал пре-
вратился в красивый зал, 
где могут выставлять свои 
работы молодые таланты.

Про барнаульскую шко-
лу № 53 наша газета уже 
писала. Там много лет рабо-
тает замечательный музей 
школы, где можно найти 
экспонаты по истории пе-
дагогического движения в 
Барнауле, краеведению, Ве-
ликой Отечественной войне. 
Теперь по соседству с музеем 
открылся и школьный вы-
ставочный зал.

Олег Рыжиков, преподава-
тель технологии труда, заве-
дующий школьным музеем, 
рассказывает «АП»:

– Школа – это не только 
место, где дети получают зна-
ния, но и открывают свои 
таланты. Чтобы ребенок 
мог о себе заявить, нужна 
площадка, такой является 
наш выставочный зал. Здесь 
могут презентовать свои ра-
боты школьники, учителя, 
даже родители наших уче-
ников. И вообще мы хотим 
выставлять интересные ра-
боты профессиональных ал-
тайских художников, масте-
ров, приглашаем всех к нам 
в гости! Так у детей появится 
возможность даже на переме-
не посетить вернисаж.

Кстати, в ремонте помеще-
ния для выставочного зала 
принимали участие учителя 

и школьники. Ребята помога-
ли мыть окна, клеить обои.

Презентацией зала стало 
открытие выставки картин 
девятиклассницы Натальи 
Поповой «Природа моими 
глазами». Юная художница 
волнуется:

– Никогда не дума ла, 
что у меня будет своя пер-
сональная выставка. Боль-
шое спасибо за это школе! 
В выставочный зал пришли 
мои одноклассники, ребята 
из параллельных классов, 
было очень приятно. Я даже 

почувствовала вдохновение, 
желание рисовать еще и еще.

Наталья кроме живопи-
си увлекается еще англий-
ским языком и историей. 
Она постоянно посещает 
школьный музей. Нам она 
добавляет:

– Никакой Интернет не 
может заменить музей или 
выставочный зал. Изучая 
экспонаты, любуясь карти-

нами, вдыхаешь историю, 
познаешь прекрасное. И это 
намного интереснее, чем си-
деть у монитора…

Работа выставочного зала 
уже расписана на несколько 
месяцев, после выставки 
картин представят макеты 
самолетов, которые сделали 
школьники.

Наталья СОХАРЕВА 
(фото автора)

Губернатор Александр Карлин провел рабочее 
совещание по реализации проекта создания 
и развития индустриального парка «Новоал-
тайск Южный». Цель проекта - формирование 
и развитие нового промышленного пояса моно-
города Новоалтайска, способного обеспечить 
диверсификацию экономики путем создания 
конкурентоспособных производств и развития 
малого бизнеса. Сегодня здесь работают два 
современных логистических центра крупных 
торговых компаний края «Мария-Ра» и «Аникс». 
Они созданы на условиях государственно-част-
ного партнерства. 

Оптово-распределительный центр с одной стороны
принимает товар, с другой – заполненные машины уходят

в магазины.

Губернатор Александр Карлин пообщался с рабочими комплекса.

Юная художница Наталья Попова рассказывает зрителям о своих картинах. В музее школы № 53 новая экспозиция и новый
выставочный зал.

Зимний пейзаж.
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РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА
Парк возможностей

В состав распределитель-
ного центра кроме произ-
водственно-складской базы 
входит овощехранилище 
площадью 7,3 тыс. кв. м. Оно 
отвечает самым современным 
требованиям, необходимым 
для хранения всех видов ово-
щей, единовременным объе-
мом 10 тысяч тонн.

– Мы были в числе первых 
среди сибирских торговых 
компаний, строивших соб-
ственную распределительную 
сеть, – рассказывает совла-
делец компании «Мария-Ра» 
Евгений Ракшин. – Сегодня 
здесь практически без потерь 
хранится до нового урожая 
запас картофеля, лука и дру-
гих видов овощей, выращен-
ных на алтайских полях соб-
ственными силами. И если 
пять лет назад в январе мы 
уже отправляли в магазины 
овощи импортного производ-
ства, то сегодня российская 
продукция доступна на наших 
полках до нового урожая.

Распределительный ком-
плекс оснащен камерами га-
зации и хранения бананов 
четвертого поколения – это 
самые современные, аналог 
есть только в Санкт-Петер-
бурге. В РЦ около пяти тысяч 
наименований товаров. Мак-
симальный срок хранения 
продукции всего одна неделя.С  

Оптово-распределитель-
ный центр полностью ав-
томатизирован. Торговая 
компания взяла на вооруже-
ние канадские, полностью 
адаптированные под россий-
ский рынок компьютерные 
программы. «Все движение 
товара контролируется по 
штрихкодам терминалом 
сбора данных, – рассказы-
вает заместитель руководи-
теля управления логистики 
РЦ Максим Липкин. – Этот 
прибор фиксирует переме-
щение товара по системам и 
отражает его во всех соответ-
ствующих интерфейсах».

Интеллектуальная система 
обработки данных следит за 
рабочим процессом и последо-
вательно дает команды сотруд-
никам центра. «Умная про-
грамма сама рассчитывает, где 
и из какой ячейки отобрать 
товар и в каком количестве, – 
объясняет начальник сектора 
отгрузки распределительного 
центра компании «Мария-Ра» 
Илья Белов. – Каждый заказ 
собирают в среднем от 25 до 
45 человек».

С введением в эксплуата-
цию РЦ ассортимент алтай-
ских товаров в сети серьезно 
расширился. «Мне, как про-
изводителю, не надо возить 
свою продукцию в каждый 
из магазинов, – рассказыва-
ет руководитель компании 
«Алтай-Хлеб» Дмитрий Го-
стяев. – Привезти в Барнаул, 
конечно, не проблема, но в 
какой-нибудь Акташ или Ан-
жеро-Судженск… Туда вести 
заказ из 3-5 коробок – бензин 

выйдет дороже, чем вся про-
дукция».

Губернатор края Александр 
Карлин также отметил, что 
распределительный центр 
дает сокращение логисти-
ческих издержек, затрат 
торговой сети на обработку 
и доставку товара непосред-
ственно на магазинную полку, 
что в конечном итоге обора-
чивается снижением цены на 
продукты питания в сравне-
нии с обычными технология-
ми. «Это очень важно сегодня, 
поскольку мы уделяем особое 
внимание теме сдерживания 

роста цен на продовольствен-
ные товары, – подчеркнул 
глава региона. – Я сегодня с 
удовлетворением отмечаю, 
что в Алтайском крае продо-
вольственная корзина являет-
ся одной из самых дешевых в 
стране и Сибирском федераль-
ном округе. В том числе и за 
счет использования вот таких 
передовых, современных тех-
нологий мирового уровня».

Д  
Стоимость среднего чека 

по итогам минувшего года 
в сети «Мария-Ра» составила 
252 рубля. В сравнении с 2014 
годом – 240 рублей. Подорожа-
ние совсем незначительное. 
«Благодаря этому центр сокра-
щает издержки не только сети 
«Мария Ра», но и поставщиков, 
которые сегодня доставляют 
нам в одно место большой объ-
ем продукции, следовательно, 
и транспортные расходы у них 
ниже», – резюмировал Евгений 
Ракшин.

В торговую сеть сибирско-
го региона в минувшем году 
поступило 362,6 тыс. тонн 
продуктов питания на сумму 
более 23 млрд рублей (это 52% 
от общего объема отгрузок 
центра). Товарооборот торго-
вой сети «Мария-Ра» по итогам 
минувшего года составил 74,8 
млрд рублей. В обороте рас-
пределительного центра ал-
тайская продукция занимает 
до 40%. «Логистический центр 
компании «Мария-Ра» дает 
дополнительные ресурсы и 
резервы для продвижения ал-
тайских продовольственных 
товаров на инорегиональном 
рынке, далеко за пределами 
нашего края», – отметил гу-
бернатор края Александр 
Карлин.

После посещения РЦ глава 
региона провел совещание, 
на котором речь шла о даль-
нейшем развитии индустри-
ального парка. В частности, 
планируется на один рубль 
бюджетных средств привле-
кать четыре рубля частных 
инвестиций.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Ситуация стабилизируется
В Алтайском крае по итогам 2015 года удалось стабилизи-

ровать ситуацию с долгами по заработной плате.
Данный вопрос находится на жестком контроле админи-

страции края. В результате принятых мер в 2015 году удалось 
обеспечить погашение задолженности по заработной плате на 
общую сумму более 230,0 млн рублей.

По состоянию на 1 января 2016 года в 60 районах и 8 городах 
заработная плата выплачивается своевременно. Отсутствуют 
долги в бюджетной сфере, где занят почти каждый третий в 
экономике края (173,1 тыс. человек).

По предварительным данным Алтайкрайстата, задолженность 
по заработной плате на 01.01.2016 года составила 16,0 млн рублей 
(на 01.01.2015 было 16,7 млн рублей, на 01.11.2015 – 97,4 млн рублей).

Прогнозируется погашение задолженности по заработной плате 
до конца 1 квартала 2016 года, пояснили в Главтрудсоцзащите.

Пресс-служба Главтрудсоцзащиты.

За горельниками – контроль
Пожар 2010 года, когда сгорела Николаевка и огонь унес с 

дымом крепкие сосны реликтового бора, навсегда останется 
в памяти людей. Но лесоводы поставили задачу стереть с 
лица земли следы горельников, восстановить уничтоженное 
огнём зелёное богатство.

Специалисты Ключевского лесничества констатируют, что 
на сегодня 5900 гектаров леса восстановлено на площадях, 
оставшихся после крупного пожара. За качеством проводимых 
на горельнике работ ведётся постоянный контроль.

Весенняя посадка в жарких и засушливых ключевских местах 
– дело непростое. Тем более отрадно, когда деревца принялись. 
Создано 1000 гектаров культур сосёнок, выращенных в открытом 
хвойном питомнике, и в период осенней посадки – 191 гектар 
сеянцев с закрытой корневой системой.

На 681,4 гектара проведены мероприятия по дополнению лесных 
культур, подготовлено 720 гектаров почвы под будущую посадку.

В рамках работ по лесной селекции заложена лесосеменная 
плантация 2 гектара.

Исполнителем работ по госконтракту – предприятием «Лес 
Сервис» – выращено 5500 тысяч стандартного посадочного 
материала в хвойном питомнике – количество, необходимое 
для посадки лесных культур в 2016 году.

Жаркая пора: 
сбор сосновых шишек

Игорь Дергачев, начальник отдела лесовосстановления 
и защитного лесоразведения управления лесами Главного 
управления природных ресурсов и экологии считает, что год 
на сосновую шишку выдался неплодородный. Это подтвер-
ждают и на местах специалисты территориальных отделов 
управления природных ресурсов: невелик урожай.

Тем не менее расслабляться 
непо зволительно. Этого никог-
да не позволяли себе лесоводы, 
озабоченные необходимостью 
бесперебойного обеспечения 
работ по лесовосстановлению. 
Задача поставлена жёсткая. По 
плану край должен заготовить 
около 2000 килограммов семян 
сосны. И работа кипит.

Трещат крещенские морозы, 
а на делянах трудятся сборщи-
ки. Дело кропотливое, необхо-
димы навык и профессиона-
лизм, без которых ничего не 
получится. Многие работники 
мастерски освоили это дело и 
приобрели хороший опыт, как 
говорят, руку набили. Контроль 
не дремлет. Строго соблюдают-
ся условия: собирают шишку 
по всем правилам, держат в холодных помещениях, а семена 
хранят в специальных складах при определённом микроклимате.

Соответственно, лесоводы края должны мобилизовать все 
ресурсы на проведение данного мероприятия. В текущем году 
арендаторам лесных участков доведен план по сбору сосновой 
шишки в количестве 103 тонны.

Все собранные в крае шишки отправляются в Алтайский 
лесной селекционно-семеноводческий центр (ЛССЦ) на пере-
работку. Там из них получат семена, часть которых пойдёт на 
создание семенного запаса края, а часть – на посев в лесных 
питомниках и теплицах центра.

Шишки после сортировки закладываются в сушильные камеры, 
где извлекаются семена, затем на специальной линии их очища-
ют от примесей, сортируют и просушивают до рекомендуемой 
влажности. Бесперебойно действует современное оборудование по 
переработке шишек. Оно не пропустит пустые или поврежденные 
шишки. Полученные семена в вакуумных упаковках хранятся 
в специальных холодильных камерах до их использования. Это 
позволяет увеличивать сроки их хранения до 30 лет.

Интересный факт: знатоки утверждают, что в 1 килограмме 
насчитывается в среднем 160 – 180 тысяч штук семян.

Людмила ИЗВЕКОВА

НОВОСТИ

Посчитай оставшиеся проценты
Банк ВТБ24 объявил о запуске 
программы рефинансирова-
ния кредитов, в рамках кото-
рой клиенты могут погасить 
кредиты в других кредитных 
учреждениях. Давайте разбе-
ремся, в каких случаях стоит 
рассматривать подобные пред-
ложения.

На днях ВТБ24 распространил сооб-
щение, что готов выдавать кредиты, 
чтобы из этих средств гасить кредиты 
других банков. И условия по нынешним 
временам, в общем-то, хорошие – до 3 
млн рублей на 5 лет под 17% годовых и 
без поручительства третьих лиц.

«Причин для рефинансирования 
может быть несколько, но принцип 
один: вы погашаете первый кредит 
за счет второго, взятого на более под-
ходящих условиях. Воспользовавшись 
предложением ВТБ24, клиенты полу-
чают возможность снизить процент-
ную ставку, а также уменьшить размер 
ежемесячного платежа по кредиту, 
– комментирует Дмитрий Поляков, 

начальник управления потребитель-
ского кредитования ВТБ24. – Для тех 
клиентов, которые хотят погасить 
задолженность сразу по нескольким 
кредитам, полученным в банках, мы 
предлагаем возможность объединения 
их в один».

Казалось бы, зачем банку выдавать 
дешевые кредиты, когда средняя 
ставка по рынку 19%? Но весь фокус 
в том, что высокие ставки обусловле-
ны рисками, которые закладывают 
банкиры на случай невозврата кре-
дита, чтобы покрыть свои убытки. 
А для надежных заемщиков можно 
выдать ссуду и подешевле. Именно 
для таких и предназначен кредит 
ВТБ24. «Рефинансирование доступ-
но для заемщиков с положительной 
историей платежа, которые на момент 
обращения в ВТБ24 своевременно 
осуществили не менее шести ежеме-
сячных выплат по кредиту в банки», 
– уточняет пресс-служба.

То есть заемщик как минимум 
полгода исправно рассчитывается за 
дорогой кредит и тут решает перехва-
тить деньги подешевле. (Кстати, это 

могут быть совсем не деньги ВТБ24, так 
как многие банки предлагают услуги 
реструктуризации.) В таком случае, 
чтобы не обмануть самого себя, надо 
открыть свой действующий кредит-
ный договор и внимательно изучить 
график платежей.

Обычно график построен таким 
образом, что проценты за пользо-
вание кредитом распределены не 
равномерно, а по нисходящей, то есть 
вначале проценты большие, потом 
всё меньше и меньше. Для того чтобы 
рассчитать среднюю процентную 
ставку по оставшейся сумме кредита, 
надо сложить все невыплаченные 
за пользование кредитом процен-
ты и поделить на оставшуюся сум-
му выплат по телу кредита (колонка 
«По кредиту»), а потом умножить на 
сто. Если эта цифра окажется боль-
ше ставки нового кредита (в данном 
случае 17%), то есть смысл заняться 
реструктуризацией, предваритель-
но убедившись, что при получении 
нового кредита нет дополнительных 
комиссионных выплат.

Евгений ШУМИЛОВ

ФИНАНСЫОФИЦИАЛЬНО
К сведению депутатов

28 января состоится сорок восьмая сес-
сия Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания шестого созыва. В проект 
повестки включены следующие основные 
вопросы:

Проекты законов
О внесении изменений в закон Алтайского 

края «О регулировании отдельных лесных 
отношений на территории Алтайского края»;

О внесении изменения в статью 6 закона 
Алтайского края «Об ограничении пребыва-
ния несовершеннолетних в общественных 
местах на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О муниципальной службе в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в статьи 6 и 8 за-
кона Алтайского края «О недропользовании 
на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О психиатрической помощи в 
Алтайском крае»;

О внесении изменения в статью 1 зако-
на Алтайского края «О мерах социальной 
поддержки отдельных категорий граждан, 
работающих и проживающих в сельской 
местности»;

О внесении изменений в статьи 1 и 3 за-
кона Алтайского края «О создании судебных 

участков и должностей мировых судей в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «Об обращении с отходами производ-
ства и потребления в Алтайском крае»;

О дополнительных мерах социальной 
поддержки работников государственной 
противопожарной службы Алтайского края и 
спасателей профессиональных аварийно-спа-
сательных служб, аварийно-спасательных 
формирований Алтайского края».

Проекты постановлений
О назначении на должности мировых 

судей Алтайского края;
Об утверждении схемы одномандатных 

избирательных округов, образуемых для 
проведения выборов депутатов Алтайского 
краевого Законодательного Собрания;

Об утверждении Плана противодействия 
коррупции в Алтайском краевом Законода-
тельном Собрании на 2016-2017 годы;

О выполнении Плана правотворческой, 
организационной и контрольной деятельно-
сти Алтайского краевого Законодательного 
Собрания на второе полугодие 2015 года;

Об отзывах Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания на проекты федеральных 
законов, поступившие из Государственной 
думы Федерального собрания Российской 
Федерации;

Об освобождении от должности предсе-

дателя постоянного комитета Алтайского 
краевого Законодательного Собрания по 
социальной политике;

Об избрании на должность председателя 
постоянного комитета Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по социальной 
политике;

Об освобождении от должности замести-
теля председателя постоянного комитета 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания по социальной политике;

Об избрании на должность заместителя 
председателя постоянного комитета Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания 
по социальной политике;

О досрочном прекращении полномочий 
депутата Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания М.А. Бердника, избранного 
по одномандатному избирательному округу 
№ 14;

О награждении Почетной грамотой Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным пись-
мом Алтайского краевого Законодательного 
Собрания.

Сессия начнет работу в 9 часов в большом 
зале заседаний по адресу: г. Барнаул, ул. Ана-
толия, 81. Регистрация депутатов – с 8 часов. 
Заседания фракций состоятся накануне, в 
среду, 27 января, с 9 часов, комитетов – с 
11 часов.

(Начало на 1 стр.)

Разгрузка огромной фуры занимает считаные секунды.

Стеллажи постоянно пополняются новым товаром.

Движение товара контролируется по штрихкодам 
терминалом сбора данных.

В РЦ следят за тем, чтобы картофель соответствовал установленным стандартам.

В ОБОРОТЕ 
РАСПРЕДЕЛИТЕЛЬНОГО 
ЦЕНТРА ЗАНИМАЕТ 
АЛТАЙСКАЯ 
ПРОДУКЦИЯ

40 % 

Шишка крепкая, спелая – 
хорошие семена даст.
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . Т. 63-34-78,  63-44-30.
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Крестьянское хозяйство 
Апасова Николая Ивановича

РЕАЛИЗУЕТ 
ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА 

пшеницы: Алтайская-70, 
Алтайская-75, Апасовка, 
цена 17000 руб. за тонну, 

гороха: Алтайский усатый, 
цена 20000 руб. за тонну.

гречихи: Дизайн, 
цена 30000 руб. за тонну.

8 (385-54) 24-6-40 
8-961-242-8559 

e-mail: KX.Apasov@yandex.ru
Цены действительны на момент выхода рекламы.

ПРОДАЕТСЯ БАЗА
в с. Зональном, 

ул. Залинейная, 90, 
здание 2600 кв. м, 

участок 3,5 га.

8-913-023-4163
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  Утерянные документы: диплом 
об окончании АлтГТУ от 2003 г. и 
аттестат об окончании РАЭПШ от 
1995 г., выданные на имя Аралова 
Виктора Алексеевича, считать не-
действительными.

Вниманию кредиторов и клиентов, обслуживающихся 
в Восточно-Сибирском филиале ПАО РОСБАНК!

Настоящим ПАО РОСБАНК уведомляет о том, что с 17 февраля 2016 
года изменяется наименование Восточно-Сибирского филиала ПАО 
РОСБАНК (далее – Филиал).

Новое полное фирменное наименование Филиала:
Сибирский филиал Публичного акционерного общества РОСБАНК.
Новое сокращенное фирменное наименование Филиала:
Сибирский филиал ПАО РОСБАНК.
Платежные реквизиты и контактный номер телефона после переиме-

нования Филиала останутся без изменений.
Обращаем внимание, что все обязательства банка перед клиентами 

по заключенным договорам в связи с изменением наименования Фи-
лиала сохраняют юридическую силу, будут исполнены надлежащим об-
разом и в полном объеме.

Более подробную информацию можно уточнить в офисах Филиала, 
на сайте www.rosbank.ru, а также в Контакт-центре по телефону: 8-800-
200-54-34 (звонок бесплатный в регионах присутствия банка).

 Куплю мёд (любой).
Тел. 8 (3852) 57-01-27.

Руководство и коллек-
тив МУП «Горэлектротранс» 
г.  Барнаула выражают глубо-
кие и искренние соболезнова-
ния родным и близким

ПЕРМИНОВА
Юрия Ивановича,

директора Муниципально-
го унитарного троллейбусно-
го предприятия г. Рубцовска, 
в связи с его скоропостижной 
смертью.

Скорбим вместе с вами.

Коллектив управления Ро-
спотребнадзора по Алтай-
скому краю выражает искрен-
ние соболезнования родным и 
близким в связи с безвремен-
ной кончиной

ОППЕЛЯ
Александра Владимировича.

  Аттестат № 0024918, выданный 
Родинской средней школой 
Шипуновского района Алтайского 
края в 1997 г. на имя Мельниковой 
Натальи Викторовны, считать 
недействительным.

Куплю мёд.
Тел. 8-962-790-5463.

Коллектив ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии 
в Алтайском крае» скорбит, 
разделяя горечь невосполни-
мой утраты, и выражает сло-
ва глубокого соболезнования 
родным, близким, коллегам 

ОППЕЛЯ
Александра 

Владимировича,
начальника отдела защиты 
прав потребителей управле-
ния Роспотребнадзора по Ал-
тайскому краю в связи с его 
скоропостижной смертью.

Светлая, добрая память об 
Александре Владимировиче 
навсегда останется в наших 
сердцах.

Объявление
По итогам торгов – имущество КХ Маркина А.Л. (ИНН 2266000066, 

ОГРН 1022202563833, АК, Ребрихинский р-н, Ясная Поляна, ул. Парти-
занская, 29) заключен договор купли-продажи, лот 8 – с ИП ГКФХ Сем-
ков В.Н. 02.12.15 – лицо, имеющее преимущественное право приобрете-
ния; лот 7 – с Кайгородовым А.С., лоты 9, 13 – ООО «Агрофирма Сибирь» 
30.12.15 как с единственными участниками торгов.

Тальменский районный Совет 
народных депутатов и админи-
страция Тальменского района 
с прискорбием сообщают, что 
17 января 2016 года скоропо-
стижно скончался первый заме-
ститель главы администрации 
Тальменского района по эконо-
мическим вопросам

ЛЕПИЛОВ
Владимир Викторович.

Он был настоящим патриотом 
нашего района, мастером свое-
го дела и лидером коллектива. 

Трудовой путь профессиональ-
ного строителя и экономиста 
прошел в Алтайском крае: всю 

жизнь Владимир Викторович 
связал со своей малой родиной. 
И будучи талантливым испол-
нителем авторской песни, он 
прославлял нашу землю во всех 
уголках России.

Владимир Викторович был та-
лантлив во всем – ему удавалось 
ярко проявить себя и в творче-
стве, и в труде. Он вдохновлял 
каждого, кто его знал, чем заслу-
жил огромное уважение среди 
коллег и знакомых. Светлая па-
мять о Владимире Викторови-
че навсегда останется в наших 
сердцах .

. АП ‐ИНФО.

.ЭКОНОМИКА.
Алкоголь посчитают
С 1 января 2016 года со-
гласно новым поправкам 
в Федеральном законе 
№ 171-ФЗ оптовые про-
давцы алкоголем уже 
установили программное 
обеспечение для ЕГАИС – 
Единой государственной 
автоматизированной 
информационной си-
стемы. Ее внедрение, по 
мнению разработчиков 
закона, позволит решить 
проблему продажи не-
легальной алкогольной 
продукции.Т  

Розничной торговле дали 
отсрочку до 20 апреля. К этому 
времени она должна начать 
работать по новым правилам 
вчасти подтверждения факта 
закупки, а с 1 июля 2016 года 
– в части фиксации продаж. 
Неисполнившим закон грозят 
существенные убытки: юри-
дические лица могут быть 
оштрафованы на 150 000 – 
200 000 рублей, а руководи-
тели компании – на сумму до 
15 000 рублей.

Внедрение в жизнь новых 
поправок к закону вызвало не-
мало обсуждений на страни-

цах СМИ. Разработчики, коим 
является Федеральная служба 
Росалкогольрегулирования (ФС 
РАР), доказывали, что ЕГАИС по-
может государству увеличить 
поступления в бюджет. В защи-
ту этого аргумента говорит ста-
тистика: в 2014 году продажи 
нелегальной алкогольной про-
дукции достигли 22,5%, а это 
значит, что мимо государства 
прошло около 100 миллиардов 
рублей. По отчетам с заводов 
отпускалось меньшее коли-
чество алкоголя, чем потом 
продавалось в розницу.

В свою очередь в предпри-
нимательских кругах шли 
разговоры о том, что малень-
кие магазинчики не вынесут 
свалившихся на них затрат на 
дополнительное оборудование 
и просто вынуждены будут 
закрыться да и для больших 
торговых сетей эта задача не 
из простых, ведь еще неиз-
вестно, как поведет себя си-

стема на практике, не будет 
ли сбоев. Опасения не лишены 
оснований, поскольку на фо-
румах, посвященных ЕГАИС, 
приводились примеры, когда 
из-за неполадок в системе или 
отсутствия своевременного 
подключения к ней портился 
товар: розничные сети просто 
боялись из-за грозящих штра-
фов принимать на склады то-
вар у оптовиков.А  ?

Мы решили поинтересо-
ваться, как идут дела с под-
ключением ЕГАИС в нашем 
крае. Оказывается, никаких 
особых проблем не возникло. 
Предприниматели, привык-
шие быстро реагировать на 
меняющееся законодатель-
ство, заранее подстрахова-
лись. Так, розничная сеть 
«Мария-Ра» начала установку 
и тестирование ЕГАИС уже в 

июле прошлого года, создав 
целый отдел.

– Сейчас с помощью ЕГАИС 
уже ведется приемка пива на 
центральный склад, а система 
приемки алкоголя по новым 
требованиям пока осущест-
вляется в тестовом режиме, 
– говорит коммерческий ди-
ректор барнаульской сети 
«Мария-Ра» Денис Дьяков.

Другие приступили к дан-
ной работе чуть позже, но при 
этом тоже не забыли подстра-
ховаться и закупить алкоголь 
в 2015 году на несколько ме-
сяцев вперед. Дело в том, что, 
если его приобрели у опто-
виков до 1 января 2016 года, 
он не попадает под действие 
поправок к закону и, соот-
ветственно, не учитывается 
новой системой.

– Перед Новым годом мы 
обзвонили все свои торговые 
точки, сделали запас примерно 
на два месяца на случай авра-
лов, но их не было. Работа по 
установке системы контроля 
идет в плановом режиме. Уже 
подключены к ЕГАИС 70% мага-
зинов и в них ведется приемка 
товара по новым требованиям, 
а остальные живут еще стары-
ми запасами,  – рассказывает 
Антон Романович, главный 
менеджер розничных продаж 
компании «Реконт» (одна из 
крупнейших розничных се-

тей по продаже алкогольной 
продукции).

Антон Романович отме-
тил, что больших затрат на 
установку оборудования, в 
общем-то, нет. В среднем на 
каждую торговую точку при-
шлось потратить при наличии 
в ней ноутбука 8 тысяч рублей 
(установка программы, элек-
тронная подпись, JaCarta).

Он также пояснил, что 
поправки к закону могут су-
щественно повлиять на паде-
ние продаж контрафактного 
алкоголя, который приходит 
в край в основном из Казах-
стана.

Как пояснили в управле-
нии Алтайского края по раз-
витию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры, 
установка и тестирование 
системы идут повсеместно, 
никакого ажиотажа новые 
поправки к закону не вызва-
ли отчасти потому, что в 2015 
году был проведен ряд краевых 
семинаров, «круглых столов» 
для предпринимателей, где 
обсуждались все вопросы, 
связанные с ЕГАИС. На сайте 
разработчиков данной системы 
ФГУП «ЦентрИнформ» для пред-
принимателей организованы 
форумы, а также в круглосуточ-
ном режиме работает «горячая 
линия».
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

.ОБРАЗОВАНИЕ.
Любить предмет 
и много заниматься
На прошлой неделе 
стартовал региональ-
ный этап Всероссийской 
олимпиады школьни-
ков. Традиционно на нее 
приглашаются победи-
тели и призеры муни-
ципального этапа те-
кущего года, а также 
регионального этапа 
прошлого учебного года. 
В Алтайском крае олим-
пиада школьников про-
ходит по девятнадцати 
общеобразовательным 
предметам из 21.С ,   ЕГЭ

Начался региональный 
этап 13 января с олимпиады 
по французскому, а завершит-
ся 9 февраля устным туром 
олимпиады по немецкому 
языку. К участию приглаше-
ны 795 школьников 9-11 клас-
сов из 10 городов и 53 районов 
края. Корреспондентам «АП» 
довелось присутствовать на 
первом туре олимпиады по 
географии, который состоялся 
в минувшую пятницу.

– Что особенного в этом 
году: если ранее Министер-
ство образования и науки 
только задавало четкое рас-
писание предметов, то сей-
час регламентирует и время 
начала испытаний в зависи-
мости от часового пояса, – рас-
сказывает начальник отдела 
общего образования Главного 
управления Ирина Дроздова.

По ее словам, задания при-
ходят из оргкомитета Всерос-
сийской олимпиады в день 
проведения испытаний, а ког-
да дети заканчивают решать 
задачи, в регион поступают и 
ключи к заданиям для членов 
жюри. Естественно, задания 
отличаются в зависимости от 
часового пояса – все строго, 
как на ЕГЭ. Кроме того, рабо-
ты победителей и призеров 
регионального этапа выстав-
ляются в единой информаци-
онной системе, так что заслу-
женность выставленных им 
баллов тоже проверяется.

Победители и призеры ре-
гионального этапа участву-
ют в заключительном этапе 
Всероссийской олимпиады 
школьников, ну а его призеры 
в свою очередь имеют право 
внеконкурсного поступле-
ния в любой вуз страны. «И 
не просто внеконкурсного – 
вузы буквально охотятся за 
этими детьми», – подчеркива-
ет Дроздова. В прошлом году 
участниками заключитель-

ного этапа стали 30 школьни-
ков из нашего края, девять из 
них заняли призовые места. 
Как правило, наши дети по-
беждают по физике, химии, 
русскому языку, географии, 
литературе и информатике.К   

Учи те ль геог рафии и 
директор Айской средней 
школы Алтайского района 
Светлана Ольгезер на регио-
нальный этап привезла своего 
ученика – десятиклассника, 
уже решившего связать свое 
будущее с географией. Ее 
ученики успешно представ-
ляли край на заключительном 
этапе олимпиады, сейчас они 
учатся в вузах.

– Отрадно, что географией 
в нашей школе увлекаются 
дети не случайные, одарен-
ные, – говорит она. – Я сама 
очень люблю свой предмет, 

и мне кажется, что главная 
задача педагога состоит имен-
но в том, чтобы привить эту 
любовь ученикам. Хотя это, 
безусловно, большая допол-
нительная нагрузка для 
учителя: невозможно сидеть 
сложа руки, а потом взять и 
выиграть олимпиаду. Это еже-
дневный, еженедельный труд. 
И я бы посоветовала коллегам 
– директорам школ оценивать 
его через стимулирующие вы-
платы учителям.

Председатель предмет-
ного жюри олимпиады по 
географии доцент кафедры 
физической географии и ге-
оинформационных систем 
АлтГУ Галина Ненашева, кото-
рая уже несколько лет оцени-
вает работы на региональном 
этапе, говорит, что задания 
очень сложные:

– Вопросы всегда предпола-
гают развернутый ответ. Они 
как снежный ком, и при про-

верке мы уделяем внимание 
малейшим нюансам рассуж-
дений школьника. Букваль-
но каждая его фраза может 
добавить несколько десятых 
балла, и так складывается об-
щая оценка. Пример? Часто 
встречаются задания опреде-
лить по некоему набору слов 
или по диаграмме тип кли-
мата, потом назвать регион 
России, которому он присущ, 
перечислить, что в нем будет 
произрастать и, наконец, вы-
делить сельскохозяйственную 
специализацию. То есть мы на-
чинаем с малого – с какого-то 
компонента геосистемы – и 
выходим на понимание общих 
закономерностей.

– На географии детям не-
обходимо пространствен-
но-временное мышление, – 
продолжает Галина Ненашева. 
– Кроме того, полезно как мож-

но больше читать, причем не 
только школьные учебники. 
Например, в прошлые годы 
были интересные задания, 
связанные… с литературой. 
Поэт описал некое погодное 
явление, а нам нужно описать 
его географическим языком. 
Это олимпиада, нужно знать 
как можно больше!З   

С тем, что олимпиадные 
задания весьма непросты, со-
гласен ежегодный участник 
и многократный победитель 
интеллектуальных состяза-
ний разного уровня Дмитрий 
Сычев, одиннадцатиклассник 
барнаульского лицея № 124. В 
2014 году он победил на регио-
нальном этапе по астрономии, 
физике, химии и математике, 
а также стал абсолютным по-
бедителем заключительного 
этапа по физике. В 2015 году 

он на уровне края одержал по-
беду по астрономии, физике, 
математике и информатике, 
а на российском уровне стал 
призером по физике. В этом 
году он уже стал лучшим в 
крае по астрономии.

Кстати, астрономии как 
предмета в школе уже давно 
нет и Дима говорит, что гото-
вился по старым школьным 
учебникам. Кроме того, не-
сколько человек в его классе 
отдельно занимаются с учи-
телем физики, изучают распо-
ложение созвездий и законы 
движения планет.

– Самой первой у меня была 
открытая олимпиада Барнаула 
по математике – устная, там 
требовалось рассказать реше-
ние задачи одному из членов 
жюри и общаться с преподава-
телем вуза было очень интерес-
но! – вспоминает школьник. – Я 
тогда учился в седьмом классе, 
увлекся точными науками, 
потом попал в центр допол-
нительного математическо-
го образования к Дмитрию 
Николаевичу Оскорбину, 
кроме того, занимался физи-
кой с преподавателем АлтГУ 
Константином Васильевичем 
Соломатиным. Постепенно пе-
речень предметов, по которым 
я участвовал в олимпиадах, 
стал расширяться.

– Особенность олимпи-
адных заданий в том, что 
нужно сначала догадаться, 
что имеется в виду в условии 
задачи, а потом уже приме-
нять формулы из учебника. 
На заключительных этапах 
олимпиад часто бывают за-
дания на процессы, которые, 
кажется, противоречат здра-
вому смыслу и повседневному 
опыту человека. Например, на 
заключительном туре олим-
пиады по физике как-то была 
такая задача: человек стоит в 
автобусе с гелиевым шариком 
и автобус начинает тормозить. 
Нужно было выяснить, как 
будет отклоняться шарик. 
Сперва кажется, что раз все 
предметы по инерции будут 
двигаться вперед, то и шарик 
тоже, но поскольку он легче 
воздуха, то воздух, наоборот, 
будет выталкивать его назад. 
Словом, чтобы добиться се-
рьезных успехов на высоком 
уровне, нужно много прак-
тиковаться в решении задач.

С результатами региональ-
ного этапа олимпиады можно 
ознакомиться на сайте «Одарен-
ные дети Алтайского края». А 
заключительный этап Всерос-
сийской олимпиады школьни-
ков пройдет весной.

Любовь КАРПОВА

Дмитрий Сычев, ученик 11 класса барнаульского лицея №124.

На олимпиаде по географии.

.

Как избавиться от мусора
«Не только в Барнауле 
есть места – во дворах, 
за гаражами, на тихих 
улочках, куда постоянно 
сбрасывают мусор недо-
бросовестные жители. 
Что по этому поводу 
скажут экологи? Куда 
обращаться? Кто оста-
новит безобразие? Что 
по этому поводу гово-
рит закон?

Валерий Павлов, Анна Во-
робьёва и другие».

– В Главное управление 
природных ресурсов и эко-
логии Алтайского края по-
ступает много обращений 
от жителей края, особенно 
Барнаула, по вопросам несво-
евременного вывоза быто-
вых отходов с контейнерных 
площадок, захламления вну-
тридворовых территорий, не-
санкционированных свалок 
бытовых и промышленных 
отходов, крупногабаритного 
мусора, канализационных 
сливов.

Основная причина подоб-
ных безобразий – сброс отхо-
дов несознательной частью 
населения, проживающего 
в частном секторе, а также 
предпринимателей, не же-
лающих оплачивать услуги 
за размещение отходов своих 
производств на городском по-
лигоне ТБО. Установить лиц, 
причастных к подобным нару-
шениям, не всегда представ-
ляется возможным.

В связи с этим специ-
а лис т ы отде ла гос удар -
ственного регионального 
экологического на дзора 
Главного управления дово-
дят до сведения граждан, что 
в соответствии со статьей 
7 Федерального закона от 
10.01.2002 года № 7-ФЗ «Об 
охране окружающей среды» 
организация мероприятий 
по охране окружающей сре-
ды в границах городского 
округа; организация сбора, 
вывоза, утилизации и пере-
работки отходов производ-
ства и потребления отно-
сятся к вопросам местного 
значения городского округа, 
а не Главного управления.

Статьей 16 Федерально-
го закона от 06.10.2003 года 
№ 131-Ф3 «Об общих принци-
пах местного самоуправления 
в Российской Федерации» к 
вопросам местного значения 
городского округа (в том чис-
ле и администрации г. Барна-
ула) относится обращение с 
отходами в соответствии с 
требованиями Правил благо-
устройства города Барнаула 
и природоохранного законо-
дательства Алтайского края.

Должностные лица орга-
нов местного самоуправле-
ния вправе выявлять наруше-
ния и составлять протоколы 
об административных пра-
вонарушениях (в том числе 
при обращении с отходами), 
ответственность за которые 
предусмотрена законом Ал-
тайского края от 10.07.2002 

№ 46-ЗС «Об администра-
тивной ответственности за 
совершение правонарушений 
на терри тории Алтайского 
края».

Еще одна тема, с которой 
обращаются в Главное управ-
ление жители Барнаула, свя-
зана с содержанием домаш-
них сельскохозяйственных 
животных в городе. В ком-
петенцию Главного управ-
ления не входит осущест-
вление контроля (надзора) 
за целевым использованием 
земельных участков на тер-
ритории муниципальных 
образований и оценка пра-
вомерности ведения лич-
ного подсобного хозяйства 
гражданами. Данный вопрос 
должен быть урегулирован 
Правилами благоустройства 
Барнаула.

Специалисты отдела го-
сударственного региональ-
ного экологического над-
зора Главного управления 
рекомендуют барнаульцам 
жалобы по указанным те-
мам направлять в а дми-
нистрацию г. Барнаула и 
управление Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 
и благополучия человека 
по Алтайскому краю. Это 
существенно сократит сро-
ки реагирования властей и 
решения проблемы.

По материалам отдела госу-
дарственного регионального 
экологического надзора.

Соб. инф..КРАТКО.
Зона досуга
В рубцовской исправи-
тельной колонии № 4 
создан клуб для осужден-
ных.

До нынешнего года клуба в 
«четверке» не было совсем. Все 
культурно-массовые меропри-
ятия проводились в столовой 
учреждения. Это создавало 
массу неудобств. В прошлом 
году руководство колонии 

решило: собственный клуб 
необходим. Для этого прове-
ли капитальный ремонт поме-
щения общежития, поменяли 
интерьеры.

Зрительный зал рассчитан 
на 136 мест. Клуб оборудован 
всем необходимым для прове-
дения культурных программ 
– сценой, проектором, боль-
шим экраном, который может 
послужить фоном для сцени-

ческих постановок, DVD-про-
игрывателем, музыкальным 
центром.

В этой исправительной ко-
лонии содержится более 1000 
осужденных. По мнению руко-
водства учреждения, открытие 
клуба позволит улучшить до-
суговые мероприятия, усовер-
шенствовать воспитательную 
работу с осужденными.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Подарок – даже не Умка, а целый Умище.

Борис Чесноков и Наталья Жмылева с мамой Сонечки – Оксаной Щербининой.

Смычок виолончели 
нежно и трогатель-
но выводит мелодию 
колыбельной из мульт-
фильма «Умка». 

«Ложкой снег мешая, ночь 
идет большая, что же ты, 
глупышка, не спишь?» – сами 
собой вспоминаются слова. 
Очень старательно восьмилет-
няя Соня Щербинина играет 

для мамы Оксаны и гостей 
– президента Алтайской тор-
гово-промышленной палаты 
Бориса Чеснокова, председа-
теля Алтайского отделения 
Российского детского фонда 

Натальи Жмылевой, журна-
листов «АП».

Тему подсказал подарок. В 
рамках марафона «Поддержим 
ребенка» Соне вручили огромно-
го белого плюшевого медведя. 
«Это не Умка, а целый Умище», 
– шутит Борис Чесноков. Но по-
том выясняется, что у девочки 
уже есть маленький белый мед-
вежонок, так что новый может 
стать ему мамой. А Оксане Щер-
бининой подарили сертификат, 
гарантирующий необходимую 
сумму денег, нужных для того, 
чтобы свозить Сонечку на об-
следование в Москву.

С первого взгляда сложно 
и предположить, что у это-
го ребенка были серьезные 
проблемы со здоровьем. Соня 
посещает обычную общеоб-
разовательную и музыкаль-
ную школы. Везде успевает. 
Умненькая, любознательная, 
общительная… Но, увы, только 
недавно девочку сняли с ин-
валидности, так как наступи-
ла ремиссия по ее сложному 
заболеванию, которое мы не 
называем из этических сооб-
ражений.

Но необходимость обследова-
ний, которые можно провести 
только в Москве, пока остается. 
К сожалению, ни в Алтайском 

крае, ни в соседних регионах 
нет нужного оборудования.

Оксана Щербинина расска-
зывает: «Сонечка еще малень-
кая была, даже годика не испол-
нилось, когда ее стали мучить 
боли… Доходило до того, что ма-
лышка не могла спать по ночам, 
вызывали «скорую помощь». 
Не сразу поняли, что с ней. А 
потом потребовались операция, 
длительное лечение…»

Было заметно, как трудно 
женщине говорить о Сонином 
здоровье. Сейчас она значитель-
но поправилась. Это, конечно, 
радует. Но из-за болезни дочери 
Оксана не работает, хотя имеет 
образование бухгалтера. Льви-
ную долю заботы о ней с дочкой 
взяли на себя родители Оксаны, 
в доме которых они и живут 
все вместе. Но бабушка Света 
и дедушка Олег теперь уже пен-
сионеры и тех средств, которые 
требуются для поездки, собрать 
тоже не в состоянии.

Обратиться в Детский 
фонд Оксане посоветовали в 
крайздраве. Так она и посту-
пила, что принесло нужные 
результаты. По признанию 
женщины, она поначалу даже 
не ожидала такого эффекта.

Передавая Оксане сертифи-
кат, Борис Чесноков сказал: 

«Если человек искренне че-
го-то хочет, то это обязательно 
сбудется. Среди наших пред-
принимателей много добрых 
и отзывчивых людей. И вы с 
Сонечкой теперь можете спо-
койно ехать в Москву».

Детский марафон «Поддер-
жим ребенка», начавшийся 
в 2009 году по инициативе 
губернатора края Алексан-
дра Карлина, продолжается. 
Столько разных добрых исто-
рий происходит благодаря 
марафону! Ведь далеко не 
каждую проблемную ситуа-
цию, связанную со здоровьем 
детей, можно решить за счет 
предусмотренных законом 
пособий и компенсаций.

«На днях прооперировали 
девочку, у которой была ворон-
кообразная грудь, – говорит 
Наталья Жмылева, – барнауль-
ская клиника оплатила все рас-
ходы по операции и выделила 
еще деньги на реабилитацию».

В 2015 году в рамках мара-
фона было собрано более 10 
миллионов рублей. И ведь это 
здорово, что люди находят воз-
можность помогать детям, сре-
ди которых и вправду чужих 
не бывает.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Подарки для Сони

«Моржи» из Новосибир-
ской области и Красно-
ярского края испытали 
проруби Барнаула перед 
Крещением, заодно по-
соревновались с мест-
ными спортсменами.

Мандаринка на судейском 
столе превратилась в ледыш-
ку за пять минут. Окажись 
морозоустойчивый голливуд-
ский Ди Каприо из фильма 
«Выживший» на льдине ря-
дом с нашими любителями 
зимнего плавания, он бы 
подпрыгивал и крестил себя 
меховыми рукавицами уже 
через полчаса.

– Температура воздуха 
минус 20, температура воды 
плюс один, – сразу ввела в 
курс дела корреспондентов 
«АП» главный секретарь со-
ревнований Галина Лопатина.

Народу возле 25-метровой 
полыньи на Пионерском пру-
ду в Барнаульском ленточном 
бору собралось с избытком, 
одних «моржей» шесть де-
сятков. От 10-летней Ларисы 
Леонтьевой из Барнаула до 
75-летней Галины Зеленовой и 
её погодки Любови Зозуленко 
из Новосибирска.

– Хочу 300 метров проплыть! 
– сразу заявила о серьезности 
намерений гостья Татьяна Бу-
солаева из Новоалтайска.

– А что, у вас своих полыней 
не хватает? – поинтересовался 
в свою очередь у новосибирцев.

Перечислили с ходу пять 
мест, включая «чудесный Чу-
микан», но признались: «У вас 
интереснее!»

На правах хозяина-органи-
затора по берегу и среди торо-
сов лисой крутился босоногий 
– а лед жёг пятки! – знамени-
тый и громогласный Алек-
сандр Зеленецкий из «Белых 
медведей», обещая зрителям 
то баню, до доппитание, то ле-
довое шоу у противоположной 

стороны блестевшей на солнце 
полыньи.

Энтузиазма не выдержал 
даже лёд, и… стартовая пло-
ща дка ста ла потихоньку 
уходить под воду. Поэтому 
под ноги пришлось уложить 
огромные деревянные под-
доны, предусмотрительно 
запасенные организаторами.

А в это время, очень громко 
комментируя каждые 50 ме-
тров, по барнаульской полы-
нье туда-сюда щучкой сновал 
Виталий Панасюк в шерстяной 
шапочке. Судьи едва успевали 
делать отметки в своих журна-
лах, а действующие тренеры 
по ответам Панасюка опреде-
лять общее состояние этого 
легендарного жителя Бердска, 
успевшего отмахать уже не-
сколько сот метров.

– Я на этот зимний пляж не-
сколько лет хожу, – призналась 
жизнерадостная и позитивная 
жительница новых барнауль-
ских микрорайонов Любовь 
Заварзина. – А в будни я облива-

юсь холодной водой в ванной…
Вот мы и добрались до глав-

ного. А может ли простой че-
ловек без подготовки и самое 
главное – как? – окунуться в 
крещенскую купель?

– В первую очередь мысли 
в голове должны быть толь-
ко добрые, светлые, – охотно 
делится секретами Галина Ло-
патина. – Ведь всё замерзание 
в воде происходит с головы. 
Итак, думайте, что всё толь-
ко для здоровья, только для 

блага. Остальное не важно. И 
всё будет прекрасно!

– Может, перед полыньей 
надо разогреться в бане или 
побегать для разминки по 
берегу?

– Баня? Лучше – после, – 
порекомендовала Лопатина.

А я в блокноте записал, что 
еще не помешают запасные 
плавки.

А в это время обиженный 
отсутствием внимания газет-
чиков и телевизионщиков ре-

шил закончить заплыв Пана-
сюк: «Всё! Километра хватит!» 
(Между прочим, его личный 
рекорд, установленный в Тю-
мени, 2 (!) километра. – Ред.)

Мама дорогая, это ж сколь-
ко он потел в воде Пионерско-
го пруда?!

Оказалось, 25 минут!
Я попытался найти хоть 

одну мурашку на коже дру-
гого энтузиаста зимнего пла-
вания барнаульца Владимира 
Соковикова, что охотно оку-
нулся на несколько минут в 
прорубь под своей знамени-
той пирамидой по соседству. 
Он засмеялся и сказал, что 
мои усилия тщетны.

– Уже 33 сезона занима-
юсь зимним плаванием и 
всем советую,  – сказал он. 
– Тут на Крещение колонна 
из желающих окунуться вы-
страивается на 100 метров в 
длину по четыре человека в 
ряд. Полиция и ГИБДД поря-
док регулируют…

– А насчет Ди Каприо в 
фильме «Выживший» скажу, 
что я и любой из наших «мор-
жей» смог бы повторить такое. 
Так что не американцам си-
биряков учить! – напутство-
вал нас в мир зимних русских 
забав задорный Соковиков.

Мы оглянулись посмо-
треть, не завидуют ли нашим 
курткам на этом зимнем бар-
наульском пляже.

Вода блестела от брызг. От 
обнаженных тел поднимался 
пар, а из трубы баньки на бере-
гу – столбом дым. Счастливым 
людям было не до нас.

Олег АНТОНОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

ВСЕ В ПРОРУБЬ!
В Сибири круглый год – лето

В соответствии с реалиями
В адрес губернатора Алек-

сандра Карлина поступило 
письмо от коллектива Ал-
тайского государственного 
гуманитарно-педагогическо-
го университета имени В.М. 
Шукшина, в котором были 
слова благодарности за под-
держку учебного заведения. 

В письме отмечается, что 
благодаря этому они смогли 
достичь целевых показателей 
в образовательной, научно-ис-
следовательской, учебно-воспи-
тательной деятельности.

Коллектив относится с глу-
боким уважением к твердой по-
зиции губернатора Александра 
Карлина в отношении сохране-
ния интересов отечественного 
образования в России в целом и 
в нашем регионе. «Мы уверены, 
что ваша забота и внимание 
будут и в дальнейшем стиму-
лировать успешную работу 
Алтайского государственного 
гуманитарно-педагогическо-
го университета имени В.М. 

Шукшина – вуза наукограда», 
– отмечает в благодарственном 
письме ректор университета 
Людмила Мокрецова.

Напомним: в декабре 2015 
года, оценивая высокий уро-
вень учебно-исследовательской 
и научно-педагогической рабо-
ты Алтайской государственной 
академии образования имени 
В.М. Шукшина (Бийск), Мини-
стерство образования и науки 
Российской Федерации приня-
ло решение о переименовании 
ее в университет.

С учетом того, что в вузе кро-
ме педагогических направле-
ний подготовки реализуются 
гуманитарные программы: 
психологические науки, социо-
логия и социальная работа, ту-
ризм, экономика и управление, 
изобразительные и приклад-
ные виды искусств, он получил 
название «гуманитарно-педаго-
гический», – отмечают в Глав-
ном управлении образования 
и молодежной политики.

Татьяна КУЗЬМИЧ

Православный час
Библиотека-филиал № 18 

на прошлой неделе пригла-
шала на православный час 
«Чудесное волшебство рож-
дественской сказки».

Там встречали гостей – про-
тодиакона Владимира Черных, 
возглавляющего комиссию 
по культуре в Барнаульской 
епархии, и детей из воскрес-
ной школы при Покровском 
кафедральном соборе. Участ-
никами православного часа 
были ученики 1 класса лицея 
«РАЭПШ» № 130 и их родите-
ли. Специалист библиотеки 
рассказала про обычай укра-
шать ёлку звездой, о традициях 

празднования Рождества и свя-
точной недели. Воспитанники 
воскресной школы показали 
пришедшим на мероприятие 
кукольный спектакль «Рож-
дественский вертеп». Особым 
украшением мероприятия ста-
ла выставка-ретро коллекцион-
ных ёлочных игрушек ХХ века, 
организованная в библиотеке 
совместно с воспитателем и до-
школятами из детского сада 
№ 140 «Золотая рыбка».

Все участники мероприятия 
на память о встрече получили 
сувениры в виде рождествен-
ских ангелов и Вифлеемской 
звёзды.

Радмила АДАМОВА

КРАТКО

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ
Ни с того ни с сего…

Носовое кровотечение у ре-
бенка: причины, симптомы и 
меры неотложной помощи.

Хоть раз в жизни «беспри-
чинное» носовое кровотечение 
случается со всеми. Нередко 
бывает, что и у детей ни с того 
ни с сего начинает носом идти 
кровь. Тем не менее причины 
у этого явления есть, и весьма 
конкретные. И если вы заметили 
за своим малышом склонность 
к носовым кровотечениям, вам 
следует не откладывая органи-
зовать поход к педиатру. Зачем 
и почему – расскажем.

Носовое кровотечение может 
быть разным. У ребенка оно мо-
жет быть двух типов:

– кровотечение из передних 
отделов носоглотки (в этом случае 
происходит повреждение сосуда, 
который расположен непосред-
ственно на носовой перегородке);

– кровотечение из задних 
отделов носа (часто случается 
при травме, при высоком арте-
риальном давлении или на фоне 
развития некоторых серьезных 
заболеваний).

В зимний сезон носовые крово-
течения у детей случаются в разы 
чаще, чем в теплое время года.

Как правило, у деток чаще 
случается носовое кровотече-
ние из передних отделов носа. 
Отличительная черта этого типа 
– кровь идет только из одной ноз-
дри. И при таком варианте кровь 
в большинстве случаев быстро 
останавливается.

Когда повреждение сосуда 
расположено в задних отделах 
носа, кровь обычно идет из обеих 
ноздрей, кровотечение весьма 
интенсивное и трудно останав-
ливается.

Но каким бы ни было кро-
вотечение, его в любом случае 
необходимо попытаться в крат-
чайшие сроки остановить. К сча-
стью, манипуляции для этого не 
требуют никаких особых уси-
лий и ухищрений со стороны 
родителей.

Как остановить носовое 
кровотечение: первая помощь 
ребенку.

1. Усадите ребенка – спина 
прямая, корпус чуть наклонен 
вперед, голова немного опущена.

2. Аккуратно сдавите пальца-
ми крылья носа малыша (иными 
словами, сожмите нос).

3. Удержитесь в такой позе не 
менее 10 минут (и приложите 
всю свою родительскую волю 
к тому, чтобы не заглядывать 
каждые 30 секунд в нос ребен-
ку, проверяя, еще течет или уже 
перестало). Очень важно зажать 
нос и продержаться в этой позе 
как минимум 10 минут.

4. Пока держите нос зажатым 
в течение 10 минут, полезно при-
ложить к переносице кубики 
льда или что-то холодное. Кроме 
того, что-то холодное (мороже-
ное, стакан ледяной воды через 
трубочку и т.п.) полезно дать ре-
бенку съесть или попить. Холод 
во рту эффективно останавлива-
ет носовое кровотечение.

Причины внезапного крово-
течения из носа.

Наконец пришла пора узнать, 
почему у взрослых и детей во-
обще возникает такое явление, 
как кровотечение из носа. В 90 % 
случаев носовое кровотечение 
случается потому, что лопаются 
сосуды в передних отделах носа. 
Этому способствуют:

– пересыхание участков сли-
зистой оболочки носа;

– пыль, табачный дым, 
шерсть животных – все это вы-
зывает повышенное образование 
слизи в носу и ломкость сосудов 
на носовой перегородке;

– очень сухой и жаркий воздух 
в помещении, где живет ребенок;

– чрезмерное физическое на-
пряжение;

– сильный стресс.
Но причины также могут 

быть и в разы серьезнее и опас-
нее. Например:

– травма внутренних органов;
– нарушения свертываемости 

крови;
– нарушения кровообращения;
– заболевания печени;
– повышенное артериальное 

давление;
– заболевания сердечно-сосу-

дистой системы.
Если вы обратитесь к педиа-

тру на одном из тех оснований, 
что были указаны выше как 
поводы привлечения профес-
сиональной медицинской помо-
щи при кровотечениях из носа у 
ребенка, то врач обязательно на-
значит анализы и исследования, 
которые помогут исключить 
(или иногда, увы, подтвердить) 
наличие у ребенка одного из 
подобных заболеваний.

Парень, не дрейфь!

Барнаул собрал «моржей» из Новоалтайска, 
Новосибирска, Красноярска, Бердска.

Январский пляж.


